

GRANOLLERS, 5 de DICIEMBRE 2008  
Nº 3.939 - III ÉPOCA  
AÑO 68 - 1,85 €

EDITA:  
TARAFÀ,  
EDITORIA DE PUBLICACIONES, S.L.

Director:  
ROBERTO GIMÉNEZ  
rgimenez@revistadelvalles.com

Director adjunto:  
PACO MONJA  
pmonja@revistadelvalles.com

Redactor Jefe Comarca  
y Vallès Electrónico:  
JORDI ABAYÀ

Redactores:  
JAUME RIBELL  
ORIOI SERRA (Cultura y Sociedad)  
JAVIER SANCHEZ (Deportes)  
SARA RAMOS (Baloncesto)  
JOSE MAS (Sucesos)  
XAVI GIMÉNEZ (Fútbol)  
FREDERIC NADAL (Economía)

Corresponsales:  
JORDI PURTÍ (Baix Montseny)  
MARTA SOGAS (Les Franqueses)  
LILIAN BAHILLO (Lliçà d'Amunt)  
CARMEN GONZÁLEZ (Bigues)  
ESTHER MORENO (Canovelles)  
NORMA VIDAL (Mollet)  
NÚRIA VENDRELL (Montmeló)

Opinión:  
FRANCISCO BARBACHANO (Poesía)  
XAVIER SOBREVIA (Religión)  
SEMPRONIÀ (Historia y Sociedad)

Fotografía:  
JOSEP GARCIA  
XAVIER SOLANAS  
TONI TORRILLAS

Ilustración:  
JORDI C. BANCHS

Suscripciones y RRPP:  
LLUÏSA MELILLAS

Redacción y Administración:  
Ava. del Parc 1 ent.1º - Granollers  
Tels: 93 870 61 23 - 93 879 55 87 - 93 870 02 86  
Fax: 93 870 77 26  
www.revistadelvalles.com  
E-mail: redaccion@revistadelvalles.com

Publicidad:  
SITJES PUBLICITAT, S.L.  
Plaça Onze de Setembre, 7, local 2  
Tel: 93 870 65 33 - 93 870 65 34  
Fax 93 860 40 48  
www.sitjespubli.com  
E-mail: publicitat@sitjespubli.com

Diseño, fotocomposición  
y montaje gráfico:  
SITJES DISSENY - Tel.: 93 870 64 17  
E-mail: disseny@sitjespubli.com

Impreso en:  
IND. GRÀFIQUES RAPU, S.A.  
Granollers - Depósito legal: B-7888-77

AUDIENCIA: 53.000 lectores semanales\*  
\* Último control: febrero 2008  
BARÓMETRE DE LA COMUNICACIÓ

ADHERIDOS A:

ACPC  
Associació  
Catalana  
de la Premsa  
Comarcal

CONSELL DE LA  
INFORMACIÓ DE  
CATALUNYA

PAPEL ECOLÓGICO RECIKLADO

Los más diez millones de euros que recibirá Granollers para activar la economía no se pueden añadir al presupuesto

## Un maná con 48 horas de retraso

ROBERTO GIMÉNEZ

La noticia de que el gobierno de ZP ha aprobado un fondo de inversión de 8.000 millones de euros dirigido directamente para proyectos de inversión de todos los ayuntamientos españoles como medida para reactivar la economía ha llenado de escepticismo a los economistas, pero supone una auténtica bomba de oxígeno para las arcas municipales. El de Granollers ha hecho sus cálculos y estima que de este suculento pastel le corresponden 10.416.467 euros. El criterio del reparto se basa como elemento principal en el número de habitantes. Dado por buena esta cifra, al Vallès Oriental que tiene un padrón de 377 mil habitantes, le corresponde 67 millones, euro arriba, euro abajo.

Los más de diez millones de euros para Granollers, supone un incremento de casi el 90% de la transferencia anual que el Ayuntamiento recibe del Estado (alrededor de un millón de euros cada mes). La condición impuesta por el gobierno central para el uso de este dinero es que el mismo se debe invertir en obras nuevas. Es decir, ni aprobadas ni mucho menos adjudicadas, con el objetivo de dinamizar suplementariamente la actividad económica por la vía pública. Es decir, combatir la crisis con el déficit público.

La mayor parte de los ayuntamientos están en fase de elaboración de sus presupuestos, así que esta inyección de dinero les viene como el agua de mayo, ya que podrán derivar este dinero en proyectos ya pergeñados, pero que no estaban adjudicados. No es el caso de Granollers. Todos los años, este Ayuntamiento aprueba sus presupuestos en el pleno de diciembre. Sin embargo, este año se decidió adelantarlo un mes y este mes le afecta directamente porque 'casi' ninguno de los proyectos de los casi treinta millones de inversión

previstos podrán ser financiados con esta inyección. En realidad, este 'tropezón' no ha sido de un mes, sino de 48 horas. El pleno municipal se celebró el martes, y dos días después el presidente del gobierno anunciaba su inyección para las inversiones municipales ¡por dos días! Los ayuntamientos que no han aprobado sus presupuestos de 2009 van a tener las manos libres para usar este dinero, pero Granollers las tiene atadas. 'Casi' decíamos, porque hecha la ley, hecha la trampa:

Los técnicos del área de Hacienda, con el permiso del interventor, que es el fedatario público del buen uso de estos fondos, calculan que dos millones de estos euros los podrán derivar hacia proyectos del presupuesto sin infringir la normativa. Concretamente a las partidas genéricas del tipo de renovación y material del alumbrado

público, reforma de aceras y pavimentos, etc... El resto del dinero se tendrá que invertir en obra no prevista en el plan de inversiones por lo que el presupuesto efectivo en este 2009 será de cerca de cuarenta millones de euros, un auténtico récord inversor. En realidad, con este maná

caído del cielo la hacienda local podrá adelantar un año las inversiones previstas en el Plan de Actuación Municipal para el 2010.

Hay otro elemento nuevo que también hace un guiño a las arcas municipales: En el capítulo de gastos de personal el incremento de un año a otro es del orden del 10%, ya que el presupuesto se empezó a elaborar con una previsión de incremento del IPC del orden del 4%. El mes de noviembre, el IPC había caído al 2,4% y con tendencia a la baja, gracias al respiro de los carburantes. Otra buena noticia.

El contrapunto: Con esta medida el gobierno retrasa al menos dos años la revisión del modelo de financiación local que actualmente representa el 13% del total del gasto de la Administración.



Con este maná caído del cielo la hacienda local podrá adelantar un año las inversiones previstas en el Plan de Actuación Municipal para el 2010.

### EL APUNTE

#### ASCENSIÓN Y FESTA MAJOR, NO ES LO MISMO

En el presupuesto de 2008 la partida de ingresos de la Fira de l'Ascensió era de 14.000 euros, en el nuevo presupuesto baja un 15%, y se queda en 12.000 euros. Sin embargo en la partida destinada a la Festa Major la curva cambia de signo y se muestra mucho más positiva: se espera pasar de 19.000 euros de ingresos a 25.000. ¿Por qué cambia el criterio? ¿Acaso en agosto la situación estará mejor que en mayo? No parece probable. Ocurre que la Fira es económica, y aquí no hay alegrías, pero la Festa Major es otra cosa. **RG**